



Semaine du 10 au 16 avril (sem. impaire)



A la Une...

Le(s) chemin(s) de croix à NDA, marcher vers Pâques, par l'Equipe d'Animation Pastorale



Le 7 avril, c'était le vendredi saint, jour de la mort de Jésus Christ.

Nous avons célébré ce moment important de la semaine sainte avec les élèves et les adultes de la communauté éducative en trois temps animés par le Père Jean. Nous le remercions sincèrement du temps et de l'accompagnement qu'il nous a offerts.

Avec chaque groupe, il était important de rappeler ce qu'est le chemin de croix et en quoi il n'est pas seulement le récit de la Mort de Jésus, mais, comme les Evangiles, un texte qui nous parle aussi de nous, d'aujourd'hui avec une actualité et une pertinence criantes.

A 10h45, Près de 100 personnes se sont réunies à la chapelle pour le chemin de croix des lycéens. Nous avons passé un très beau moment autour des 14 stations de l'œuvre offerte par la municipalité à NDA et réalisées par l'artiste Eric BOURSE.

Entre lectures du texte d'Evangile, mises en perspective avec notre quotidien et chants, nous avons été marqués par le recueillement et l'écoute de cette assemblée qui a rempli la chapelle pour se poser, le temps d'une heure.

L'après-midi, deux groupes ont mis en pratique « l'évangélisation par les pieds » chère au Père Jean : un jalonnement nous a emmenés de la cour de l'Institution vers les alentours à l'arrière du collège, jusqu'à l'école primaire où plusieurs lieux avaient été mis en scène pour évoquer sept des quatorze stations choisies par l'équipe d'animation pastorale. Porter la croix sur le chemin, lire les textes de la Parole, chacun, collégiens, bénévoles caté et membres de l'équipe éducative, a pu prendre une part active à ce temps fort rythmé de chants et de musiques pour soutenir les mélodies. Ce sont ainsi 250 élèves des niveaux 6^e et 5^e et 120 élèves des niveaux 4^e et 3^e qui ont répondu présents à l'appel et sont venus vivre ce vendredi saint ensemble.

Un grand merci à M. DENEUX et M. DAZIN qui ont assuré la logistique et la sécurisation des lieux, aux bénévoles qui nous ont accompagnés, à Patrice DELAHAYE qui nous a accompagné à la guitare et à tous les adultes qui ont voulu se joindre à nous pour vivre et encadrer ce chemin de croix, mais aussi à celles et ceux qui ont organisé et pris en charge les élèves restés en classe.



qui nous a accompagné à la guitare et à tous les adultes qui ont voulu se joindre à nous pour vivre et encadrer ce chemin de croix, mais aussi à celles et ceux qui ont organisé et pris en charge les élèves restés en classe.





Agenda...

✿ Propreté de la cour assurée par les 3^e Orange ✿

Lun. 10 C'est lundi de Pâques, jour férié

Mar. 11 Sortie collège au cinéma de 13h30 à 15h40 pour les 5^e Rouge, Blanc, Jaune, Orange, Mauve, Marine
Jusqu'au 15 mai, Campagne PIX - Histoire-Géo en 1^{ère} - SNT en 2^{nde}
- EPS en 4^e - Technologie en 5^e



Jusqu'au 19 avril, séjour au Canada

Le matin, au CDI, les élèves de 2^{nde} accueillent une autrice (ainsi que le mercredi matin)

A 10h15, un Ange passe...

A 13h00, en C 241 Présentation des options de 5^e aux élèves de 6^e volontaires

A partir de 13h50, épreuves commune de Français n°2 pour le niveau 2^{nde}

A 18h00, Réunion pour le séjour en Irlande des 6^e Euro en permanence du collège

Mer. 12 Le matin, 2^{ème} déplacement sur 3 de l'atelier d'écriture à TypoArt pour leur projet Livre

L'après-midi, Outils blancs de section européenne pour le niveau Terminale

AS Athlétisme, Championnat District B/M (+ Lycéens Volontaires) à Saint-Amand

AS Escalade en tête Finale territoriale à St Adrien Villeneuve

AS Randonnée, sortie n°6

Jeu. 13 Le matin, Mme PANIEZ emmène 4 classes de 4^e en randonnée urbaine sur un parcours à la découverte des femmes célèbres de Saint Amand (1/2)

A 13h00, en C 241 Présentation des options de 4^e aux élèves de 5^e volontaires

A 13h10, Messe à la chapelle

Ven. 14 En journée, les 6^e découvrent Molière avec un comédien dans le cadre du cours de français

Le matin, 2^{ème} temps de randonnée urbaine des classes de 4^e

A 10h15, un Ange passe...



Le soir, ce sont les vacances de Pâques, l'Institution reste ouverte la 1^{ère} semaine.

Du lundi 17 au mercredi 19 avril Stage de remédiation 6^{ème} et 5^{ème}

✿ Propreté de la cour assurée par les 3^e Mauve ✿

Lun. 1^{er} C'est le 1^{er} Mai, fête internationale du travail, jour férié

Mar. 2 Jusqu'au 5, collecte des profils PIX pour le niveau 3^e

La journée, épreuves du BAC de certifications en Langue Anglaise pour les Terminales

A 17h00, dans la permanence du lycée, restitution pour tous de l'évaluation nationale

Mer. 3 La journée, -sur le niveau 2^{nde}, exposé des fiches métiers

-**AS Randonnée**, sortie à la journée au Val Joly

-**AS Athlétisme**, championnats territoriaux Lycées à LOMME

Le matin, -en 1^{ère}, épreuves écrites d'entraînement en français n°2

Jeu. 4 **MOUVEMENT** – Jusqu'au 19 mai, saisie des avis par les chefs d'établissements

Le matin, en Terminale, DS de Philosophie

A 20h, Proposition théâtre collège-Lycée : For Four Walls

Ven. 5 Jusqu'au 11 mai, en Première, épreuves blanches de spécialités

Dim. 6 Jusqu'au 13, Séjour des 6^e Euro en Irlande

La journée, Voyage à Paris proposé par le CSE



Dernières Nouvelles du moment...

- **Quelle ambiance pour le nouveau réfectoire ?** Vous avez été près de 130 à répondre à notre sondage sur l'ambiance que vous souhaitiez pour le futur réfectoire. Voici les résultats :
 - 6,3% voudraient une ambiance « vert »
 - 10,3% aimeraient l'ambiance « bleu »
 - 83,4% ont choisi l'ambiance « bois ».
 Ce sera donc cette dernière qui sera retenue pour donner la note de votre futur restaurant scolaire !
- **Une triste nouvelle à vous partager :** Nous portons dans nos prières Mme Lucie MOREAU qui a rejoint la maison du Père mardi 3 avril dernier. Nous assurons de notre soutien dans cette perte douloureuse M. Jean-Pierre MOREAU, son époux, que beaucoup connaissent à l'école, puisqu'il est un soutien sans faille de l'AP.E.L. et de Notre Dame des Anges, aussi discret que fidèle et efficace. Nous lui souhaitons de pouvoir trouver auprès des siens le réconfort.
- **Paroisse Info (rappel) :** En cliquant sur [CE LIEN](#), allez (re)découvrir le journal d'information de la paroisse.



INSTITUTION
**NOTRE DAME
DES ANGES**

Zoom sur...

Après les épreuves de spécialités, gare aux absences, par G. TAVERNE, chef d'établissement

Les épreuves de spécialités et les Epreuves Expérimentales sont terminées. Les résultats seront diffusés le mercredi 12 avril et je juge important de susciter votre attention sur un travers constaté l'an dernier chez certains de nos élèves une fois cette échéance arrivée : l'absentéisme.

Face à cette attitude qui est à la fois une infraction à l'obligation d'assiduité scolaire et un manque de respect pour les enseignants qui viennent assurer les cours et qui se sont mobilisés pour leurs élèves lors des révisions de spécialités, je souhaite remettre en lumière notre projet d'évaluation. Transmis et reconnu par le rectorat son chapitre sur la constitution des moyennes trimestrielles et annuelles pour le contrôle continu au Baccalauréat est très clair et nous l'avions rappelé dans nos DNA n°3 dont voici la substantifique moelle (*c'est le 3^e tirtet qui est le plus intéressant*) :

Les épreuves certificatives, des rendez-vous importants à ne pas manquer...

- Chaque trimestre doit compter **au moins deux notes** obtenues dans une **évaluation certificative**.
- En cas d'absence empêchant :
 - Une note certificative sur un trimestre : l'élève passera une épreuve de **rattrapage** préparée et corrigée par son professeur, **rapidement** après son retour. Cette note remplacera la note manquante.
 - Le calcul d'une moyenne trimestrielle : l'élève passera une épreuve de **rattrapage** préparée par l'équipe pédagogique sur un **créneau dédié** pour tous les élèves concernés. Cette note remplacera la moyenne trimestrielle.
 - Le calcul de la moyenne annuelle : l'élève ne peut pas récupérer dans l'année en cours l'épreuve manquante. Dans son dossier est reportée la **mention « EA », En Attente** et il passera son **rattrapage** fin juin ou début septembre s'il était en 1^{ère} et avant fin mai s'il est en terminale. Cette épreuve sera élaborée par l'équipe pédagogique et se déroulera sur un **créneau banalisé**. Si le rattrapage n'a pas été réalisé, le contrôle continu ne pourra pas être validé et donc, pris en compte pour l'obtention du Baccalauréat.

Venez découvrir l'Elnon Junior, par G. TAVERNE, chef d'établissement

Depuis plusieurs années, ce dispositif est proposé à NDA. Il s'agit de cours pour les élèves qui souhaitent préparer la **1^{ère} année de PASS** (il n'est plus possible de redoubler), aux études en **classe préparatoire scientifique** et, depuis l'année dernière, aux **concours Accès/Sésame** vers des grandes écoles de commerce.

Les cours sont préparés et assurés par des **professeurs rompus à ces filières dont plusieurs agrégés**, dans les disciplines essentielles que les futurs étudiants rencontreront :

- **Mathématiques et SVT** pour l'Elnon junior Pass
- **Mathématiques et Physique-Chimie** pour les études scientifiques
- **Français, Anglais et Mathématiques** pour le parcours Accès/Sésame.



Mme JABAUD-JAN, professeure de SVT et participant au dispositif, invite tous les élèves de 2^{nde} ou de 1^{ère} intéressés à venir découvrir l'Elnon Junior **samedi 6 mai au matin**. Vous pouvez écrire à aurelie.jaubaudjan@nda59.fr afin de recevoir l'invitation/information et vous inscrire.



INSTITUTION
NOTRE DAME
DES ANGES



NDscApe, saurez-vous relever le défi ? par l'équipe Escape Game de NDA



Encore une mission réussie avec enthousiasme par une dynamique équipe d'agents de 6^e !

Pour rappel l'escape Game de NDA est ouvert à tous les niveaux de la 6^e à la classe Prépa et évidemment aussi aux professeurs et aux personnels.

Moments de détente et d'amusement garantis, énigmes et fouilles créées pour et par les élèves... N'hésitez pas à venir vous inscrire en C009 : la **Mission Musée** s'achève fin mai ! Il y a encore quelles séances possibles mais plus tant que ça...

Pour la mission de l'an prochain (chuuut...), nous aurions besoin de végétaux artificiels (fleurs en soie, arbustes en plastique etc.), si vous en avez, vous pouvez nous les ramener (à déposer en C009). Merci d'avance !

C'est arrivé chez nous (ou presque)...

Un week-end pascal pour accueillir de nouveaux chrétiens

Pâques est traditionnellement une fête qui marque la fin du catéchuménat et le baptême de ceux qui ont pris le chemin pour devenir chrétiens. La veillée pascalle, les Vigiles ou la messe de Pâques permet d'accueillir et de souhaiter la bienvenue à ces nouveaux chrétiens dans une église qui rassemble une partie importante de la communauté. A Saint-Martin, ce sont 26 baptisés qui ont reçu ce sacrement dont une partie sont chez nous, à NDA, que ce soit à l'école ou au collège. Bienvenue dans la famille des Chrétiens à tous !





Se mobiliser pour les autres : BTP et Pain-Pomme, par C. VANDAELE, Adjointe en Pastorale

Ce Vendredi 31 Mars a eu lieu sur la pause méridienne l'opération **PAIN-POMME 2023** dans le hall du collège avec Cédric devant le bureau des surveillants pour faire badger tous les participants.

Ce jeûne de **CARÊME** fut pratiqué par 330 jeunes et adultes dans le but d'un **PARTAGE**.

D'autres s'y sont associés en versant 2€ ou plus... L'argent ainsi récolté et économisé sur le prix d'un repas *normal* sera intégralement reversé au TOGO pour les **Enfants de l'Espoir**, nouveau nom de l'association *Vivre en Espérance* de Sœur Marie Stella Quak.

Sr. Stella est venue à NDA avec un de ses enfants devenu adulte, Dominique, pour présenter les actions des sœurs hospitalières au TOGO depuis 1962 et sensibiliser nos jeunes aux besoins de ces enfants orphelins ou fragilisés par le SIDA : ce fut le « temps fort » des 3^{ème} Vendredi 17 Mars dernier.



Ce fut aussi l'occasion de lui remettre en main propre le chèque du résultat du **PAIN-POMME 2022** !

Le mercredi, Bouge Ta Planète a permis aux lycéens, très nombreux cette année, et aux collégiens, de se mobiliser pour aider les actions du CCFD, que ce soit en courant, en marchant ou en organisant des stands d'animations, d'informations, de quizz comme certains élèves de 3^e. Nous félicitons les élèves et leurs professeurs, les parents de l'A.P.E.L. pour cette belle mobilisation dans la bonne humeur ainsi que M. DESPLECHIN et ses élèves pour le balisage du parcours.



Algoréa, nos élèves à l'assaut de la 2^{ème} phase, par M.C. DEMAREST pour l'équipe de Maths

C'est avec grand plaisir que les élèves de 5^e, 4^e et 3^e participent à la deuxième phase du concours Algoréa entre le 31 mars et le 13 avril. Encore une bonne occasion de vivre les maths autrement et de développer leur logique et leurs compétences en informatique.

Ils ont encore une fois dépassé leurs limites et nous avons déjà au moins un élève en catégorie verte, ce qui est remarquable pour des élèves de collège !

Bravo à tous les participants !!





Les certifications en langue allemande, par S. CARDON, professeure d'Allemand



Le jeudi 9 mars, 25 élèves de 3^{ème} et 10 lycéens ont passé les épreuves écrites du DSD 1 (Das Deutsche Sprachdiplom). Ce diplôme est organisé par le ministère allemand de l'éducation et permet de valider un niveau A2 ou B1 en langue allemande. Les épreuves écrites évaluent les compétences en compréhension orale, compréhension écrite et expression écrite. Nos

élèves ont planché durant trois heures ! Et tous ont passé également une épreuve orale de 15 minutes pour évaluer l'expression orale : Ils ont dû présenter pendant cinq minutes en sujet de leur choix et répondre à des questions sur ce sujet ! Nous pouvons déjà les féliciter pour leur engagement et nous attendons avec impatience les résultats ! Viel Erfolg !



Les certifications en langue allemande, par S. CARDON, professeure d'Allemand

Echange franco-allemand avec le Burgau Gymnasium de Düren.

Après avoir passé une semaine en Allemagne en décembre, nous avons accueilli pendant une semaine 25 élèves du Burgau Gymnasium de Düren. Nous avons passé une très belle semaine. Nous avons commencé notre semaine en faisant des jeux le

mercredi après-midi. Le jeudi, nous sommes allés au Louvre-Lens puis au parc d'Olhain

pour des challenges sportifs. Vendredi, les Allemands ont été reçus par la mairie et ont visité Valenciennes. Ils ont passé le week-end en famille : Merci beaucoup aux familles qui avaient prévu un très beau programme : Certains ont fait découvrir Paris ou Lille, d'autres sont allés à la mer, ou ont organisé des sorties au bowling ou à la patinoire... Les Allemands étaient enchantés !



Le lundi, les Allemands ont pu vivre une journée de cours « à la française » ! Ils ont trouvé cela long, voire très long... Les cours se finissent généralement à 13h05 chez eux ! Nous avons passé la dernière journée à Pairi Daiza et la soirée au bowling ! Ce fut une belle expérience !

Les germanistes de 4^{ème} vert, de 4^{ème} bleu et un élève de 5^{ème} blanc

